
Ecole Elémentaire Les Hirondelles
6-8 Place de Stalingrad

95 190 Fontenay en Parisis
095 1116 X

 01 34 71 17 05
 01 34 71 17 02

0951116X@ac-versailles.fr

Conseil d’Ecole du vendredi 07 Mars 2014 – 19h00 / 21h12
*************************************************
Prises de notes : Mme MAREC, Mme PAPIN et Mme BECQUET
*************************************************

Présents     : 
• pour les enseignants : Mesdames Brion-Guichard, Becquet, Toupance, Tromas et Thumarin, Messieurs 

Gomez et Cochet
• pour la DDEN (Délégué Départemental de l’éducation Nationale) : Monsieur NUGOU
• pour la municipalité : Madame Rivet
• pour les parents d’élèves : Mesdames Sapia, Papin, Trottier, Auroux, Duarte, Balduzzi, Veru, Guillerrié, 

Tréhout
Excusés     : Melle Ferrandon, Madame Billoué(Inspectrice de l’Education Nationale), 

**********************************************************************************
Ordre du Jour

1 - Point sur les projets 2013-2014 (réalisés, en cours et à  
venir)

2 - Le PPMS (Plan particulier de Mise en sûreté)

3 -Equipement informatique : TNI (Tableau numérique  

Interactif), classe Mobile, formation…
4 –Préparation de l’année scolaire 2014/2015
5 –Préparation du nouveau règlement type 
départemental et préparation du règlement intérieur 
2014/2015
6 –Festival du livre (Résultats, Organisation pour 
l’édition 2014)

7 - Spectacle des écoles : Bilan de la matinée, point 
sur la vente des programmes.
8 - Piscine : faire le point
9 - Nouveaux rythmes scolaires : Bilan 2ème période
10 - Propreté des toilettes
11 – Planning des événements organisés par les 
parents
12 – Cross (ajouté en début de conseil)
 

***********************************************************************************
1 – Point sur les projets 2013-2014   (réalisés, en cours, à venir)     :  
1-a     : Réalisés         :  

• Séjour à Santec (Bretagne) pour les classes de CM1/CM2 et CM2 : Très bonne qualité des animations nature 
et sportives (char à voile, rallye dans la nature, pêche à pied, fabrication de cerfs-volants, fabrication de 
pincées). Les enseignantes conseillent vivement ce centre. Pour rappel, il a été choisi un départ en novembre  
pour bénéficier du transport gratuit (subventionné par le conseil général du Finistère), ce qui a permis de 
faire économiser 70 euros pour le séjour de chaque enfant.

• Sigidurs (Sarcelles) pour les classes de CM1/CM2 et CM2  : Visite du centre de tri (A quoi sert le tri sélectif ? 
Où vont nos ordures ménagères ?) 

• Le Corif (Centre  Ornithologique  d’Ile  de  France)  pour  les  classes  de  cycle  3 :  Animation  sur  la 
biodiversité  (plantes,  animaux,  micro-organisme…) entre  octobre  et  décembre.  L’association  revient  en 
avril.

• Chambre départemental de l’Agriculture pour les classes de CM1/CM2 et CM2 : Intervention de M. GILLES 
(agriculteur de Fontenay en Parisis, qui pratique l’agriculture raisonnée) sur les différentes cultures (maïs, 
blé, rrge)

• Robin des Villes  (5 interventions depuis Janvier) pour la classe de CM2 : Suite du travail engagé l’an dernier, 
travail  sur  les  futurs  espaces  publics  de  Fontenay-en-  Parisis.  Une  réunion  publique  sera  organisée 
ultérieurement pour exposer le travail des enfants et leurs propositions.

• Brigade d’Intervention pour la prévention de la délinquance juvénile (Gendarmerie de Cergy) pour les classes 
de CM1/CM2 et CM2 : Intervention des gendarmes pour informer les enfants sur le vol, le racket, la violence 
ou même sur les problèmes liés à Internet. Réaction des élèves suite à cette intervention : très intéressés et 
attentifs. Ils en ont retenu qu’en cas de problème, il fallait en parler rapidement à un adulte.
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1-b     : En cours     :  
• Classe de neige à la Toussuire du 09 au 15 Mars (Savoie) pour les CE2 :  Remerciements aux mamans pour 

leurs actions menées et leurs participations (vente de couronnes de Noël, vente de gâteaux, loto…), ce qui a 
permis à chaque enfant de bénéficier de 3h de ski au lieu de 2h, d’avoir les casques pris en charge, ainsi que  
les raquettes. Le prix demandé aux familles comprend la contribution demandée lors de la programmation 
de la caisse des écoles. 
      Un gros chantier de production d’écrits est prévu au retour.

• Projets Poney pour les deux classes de CP/CE1 et la classe de CE1/CE2 :
Avec le haras de Fontenay en Parisis : 3 séances de 2h d’équitation et d’hippologie pour chaque classe.
Entre la 2ème et la 3ème séance au haras : Séjour au Centre de Clairoix (vers Compiègne) de 2 jours : découverte 
du monde équestre, de la nature, de la calligraphie et visite du musée du wagon. Les cours au haras et la 
classe poney reviennent à environ 120 euros par enfant. Il est demandé une participation des familles de 80  
euros. L’association des parents d’élèves aide également au financement du projet. La recette de la vente de 
bulbes, cette année, permettra aussi de financer directement cette classe poney.
Les parents d'élèves élus prévoient une vente de fleurs au moment du 1er mai au profit de ce projet.

1-c     : A venir     :  
• Visite d’un château ou d’une ville médiévale (telle que Provins) pour les classes de CM1 et de CM1/CM2 en 

rapport avec le programme d’histoire
• visite d’un musée parisien en rapport avec les arts visuels et l’histoire de l’art  pour les classes de CM1, de 

CM1/CM2 et de CM2
• La chorale des Hirondelles : elle participera au deuxième « festival Interchorales de Fontenay-en-parisis » le 

dimanche 15 Juin 
• Autres sorties de fin d’année : Les autres sorties possibles seront des sorties de proximité étant donné que 

les budgets cars auront déjà tous été utilisés.

2 - Le PPMS   (Plan Particulier de Mise en Sûreté)     et les exercices d’évacuation   :
• Le  PPMS  a  été  mis  en  place  l’an  dernier.  C’est  un  plan  de  confinement  en  cas  de  catastrophe  :  une 

simulation a été faite en juin 2013. Tous les ans, on doit refaire un exercice de confinement. Le prochain se 
fera au cours du 3ème trimestre.

• Exercice d’évacuation incendie : les enfants y sont habitués, il se déroulera fin mars – début avril.

3- Equipement informatique, TNI   (Tableau Numérique Interactif)  , classe  mobile, formation     :
• Les TNI sont installés,  ils  fonctionnent et sont utilisés au quotidien dans les deux classes équipées. Les  

enfants et les enseignants en sont très satisfaits. A ce jour, seuls les élèves de ces 2 classes en bénéficient 
régulièrement.

• Pour la classe  mobile,  nous avons une armoire blindée dans laquelle  se trouvent deux malles  avec huit 
ordinateurs chacune. Toutes les classes devraient s’en servir (après la formation). Une démonstration est 
prévue lors d’un conseil d’école.

• La formation des enseignants, initialement prévue le vendredi 7 mars, a été reportée au vendredi 28 mars.

4- Préparation de l’année scolaire 2014/2015 (carte scolaire)     :  
• Report des cartes scolaires après les élections
• Nous sommes actuellement  à 161 élèves,  nous perdons 38 CM2 théoriquement (il  y a  certainement  des  

maintiens)  et  nous  récupérons  45  CP  pour  la  rentrée,  ce  qui  nous  amènera  à  168  élèves  (le  seuil  de  
réouverture d’une classe étant de 165 élèves) 

5- Présentation du nouveau règlement type départemental et préparation du règlement intérieur     2014/2015     :  
• Le nouveau règlement type départemental a été voté, mais le document n’est pas encore présentable. Une 

fois que l’on aura le document, un groupe de travail comprenant 5 ou 6 personnes (avec des représentants  
des enseignants, des parents d’élèves élus et de la mairie) devra se pencher dessus. Le nouveau règlement sera 
ensuite présenté au prochain conseil d’école. Le principe du groupe de travail convient à toutes les personnes 
présentes au conseil d’école, il est donc arrêté.

6- Festival du livre : 
• Les résultats sont très satisfaisants (1760 € de bénéfices et 36 livres donnés aux classes)
• Voir  à  la  rentrée  pour  l’organisation  de  ce  festival  car  la  bibliothèque  fermerait  et  l’Association  des 

Rossignols ne s’en occuperait plus (à moins d’une reprise de la bibliothèque par d’autres bénévoles).



7 - Spectacle des écoles de décembre :
• Remerciements de la FCPE pour l’investissement des enseignants et des enfants pour ce spectacle. La FCPE 

a collecté 998 € pour la vente des programmes, ainsi que 300 € avec la buvette. Ces sommes ont été reversées 
à la caisse des écoles fin décembre. Les parents font la remarque d’éditer les programmes avec une police 
plus lisible, (cela sera à revoir en Caisse des écoles).

8 - Natation scolaire : 
• 6 classes ont terminé leur cycle, la classe de CE2 le commence (depuis la fin janvier). Concernant l’équipe de 

la piscine, celle-ci a toujours été agréable. 
• A souligner quand même : depuis la rentrée de septembre  2013, nous partageons à  deux classes de l’école la  

même vacation, il en résulte un manque de place dans les vestiaires et le volume sonore a augmenté avec 50 
enfants. Ceci est dû à la fermeture de la piscine de Fosses, nous verrons ce qui se passera l’an prochain. Mme 
Rivet  propose  d’évoquer  la  situation  lors  de  la  prochaine  réunion  sur  les  équipements  sportifs  de  la  
communauté d’agglomération.

• A noter également : M. Gomez perd pratiquement sa matinée parce que le car doit passer récupérer une 
classe dans une autre école.

9 -Rythmes scolaires     (Ce qu’il en ressort pour cette 2  ème   période  )  .   :
• La fatigue des enfants se ressent en fin de semaine. Le vendredi, les enfants sont moins attentifs.
• Il n’y a pas d’absentéisme le mercredi matin.
• Des enseignants de cycle III regrettent la demi-heure en moins de l’après-midi. 
• L’équipe d’animation est solide : les enfants reviennent l’après-midi relativement calmes.
• Pour les TAP (Temps d’Activité Périscolaire), il y a une demande des enfants pour avoir un temps et un  

espace pour ne rien faire 
• Diverses  activités  sont  proposées  aux  enfants  telles  que :  jeux  scéniques,  comédie  musicale  (avec 

l’association Atout Chœur), jeux de société, activités manuelles ou libres. La représentation pour la comédie 
musicale est prévue en mai.

• Les activités sont proposées par rotation aux enfants.
• Un travail avec les partenaires associatifs va être continué notamment pour le judo (M elle Dumercy doit les 

rencontrer)
• Il n’y a pas de difficultés dans l’articulation APC (Activités Pédagogiques Complémentaires)  et TAP.
• Un comité de pilotage sur les rythmes scolaires est prévu en mai et tiendra compte des conclusions inscrites  

dans les PV des conseils d’école maternelle et élémentaires.

10 - Propreté des toilettes : 
• Les toilettes des garçons sont plus propres 
• Il y a du papier, les chasses d’eau ont été réparées, il n’y a plus de toilettes bloquées

11- Planning des évènements organisés par les parents :
• Le carnaval aura lieu le samedi 05 avril, le rendez-vous est prévu à 14h00 devant la mairie (défilé avec des  

clowns, boum, goûter). Les enseignants y sont conviés.

• Le cross des parents n’aura plus lieu. Les parents d’élèves proposent leur aide à la logistique pour le cross de  
l’école qui se déroulera le vendredi 11 avril après-midi. Il est également prévu 2 parents accompagnateurs 
par classe.

• Concernant  la  kermesse,  celle-ci   est  prévue le  samedi  21  juin  au  matin  si  et  seulement  si  20  parents  
volontaires  acceptent d’aider à l’organisation et au déroulement en plus  des parents  d’élèves élus.  Une 
information  avec  demande  d’engagement  va  être  diffusée  aux  familles  afin  de  connaître  le  nombre  de 
parents prêts à aider vraiment.

La prochaine séance du conseil d’école aura lieu le vendredi 06 juin 2014 à 19h00
Séance levée à 21H12.

Pour le Conseil d’Ecole, le directeur,
M. Cochet Jean-François
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